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Messes et célébrations en janvier-février 2023
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d = deutsch      UP = unité pastorale      c = célébration œcuménique

Barberêche Courtepin Cressier Wallenried

JANVIER 
Dimanche 1er

Nouvel An, Sainte Marie
19h  
Messe unique pour l’UP

Dimanche 8 10h30 9h Patronale

Samedi 14 17h (p) 18h15
Dimanche 15 9h30
Samedi 21 18h30
Dimanche 22 11h (d) 

19h (c) 
Semaine unité  
des chrétiens

9h 10h30

Samedi 28 18h30 (c) 
Prière œcuménique  
pour la paix
19h

Dimanche 29 9h30

Mercredi 10h Messe Courtepin (Home Saint-François)
Jeudi 9h Messe Cressier
Vendredi 8h30 Messe Courtepin Suivie de l’adoration

Messes et célébrations en semaine dans le secteur Horaire du secrétariat 
interparoissial 
Mardi et jeudi  13h30-16h30 
Mercredi  15h-18h 

Onction des malades au home Saint-François  
à Courtepin
Le samedi 11 février à 15h.
Les personnes qui souhaitent recevoir ce sacrement sont cordialement 
invitées à cette célébration.

Réunion du Mouvement 
chrétien des aînés 
Cressier : jeudis 12 janvier 
et 16 février à 14h à la cure
Courtepin : vendredis 20 janvier et 
17 février à 14h, salle sous la cure

FÉVRIER
Jeudi 2 18h Messe,  

suivie d’une crêpes-party

Samedi 4 19h Messe d’engagement 
des confirmands 
Bénéd. du Pain Ste-Agathe

Dimanche 5 9h30
Samedi 11 15h Home 

Onction des malades 
17h30 (p)

Dimanche 12 10h30 9h
10h (c) 
Prière œcuménique  
pour la paix

Samedi 18 18h15
Dimanche 19 9h30
Mercredi 22 19h 

Messe et imposition 
des Cendres (UP)

10h

Samedi 25 18h30
Dimanche 26 11h (d) 

19h (c) 
Prière du soir

9h 10h30
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Bonne et Sainte Année !
PAR L’ABBÉ MIETEK | PHOTO : DR

Le premier janvier, jour de l’année nouvelle, nous assistons à une chose éton-
nante : l’espoir semble en effet renaître des cendres de l’année écoulée, on le 
voit surgir à nouveau comme par enchantement : partout on échange des 
vœux en famille, entre amis, les journalistes de radio et de télévision, les 
hommes politiques, les chefs d’état, chacun se prend à vouloir le bonheur de 
tous et à formuler leurs souhaits.

Pourtant nous savons bien, au regard des années passées, combien ces vœux 
peuvent engendrer de déceptions d’autant plus amères que l’espoir soulevé 
avait été plus grand. Or, malgré cela, malgré le démenti souvent cruel des 
événements, le besoin d’espérer l’emporte et à l’occasion du Nouvel An, il 
s’exprime sous la forme traditionnelle des vœux.

« L’espoir fait vivre » dit le proverbe, car il projette mentalement l’homme 
dans un avenir meilleur, lui donnant ainsi le courage d’avancer, le courage 
de persévérer dans ses efforts.

Quant à nous, Chrétiens, non seulement nous n’échappons pas à cette règle, 
mais encore nous trouvons dans notre foi des raisons infiniment plus grandes 
d’espérer : l’objet de l’espérance qui nous est donnée en effet, c’est la vie avec 
Dieu, c’est la certitude du Royaume qui vient.

L’espérance chrétienne est de tous les instants, elle ne se laisse pas vaincre 
par l’épreuve ou la difficulté, car elle s’appuie sur la fidélité de Dieu. Elle ne 
nie pas nos désirs humains, nos simples espoirs, mais elle les assume en les 
purifiant. Elle domine la déception, car elle ne se confond pas avec l’espoir 
toujours plus ou moins déçu d’un bonheur seulement terrestre. Elle est le 
dynamisme même de notre foi, la condition de son rayonnement. Elle est au 
cœur de nos vies la certitude inébranlable de la réussite finale de l’humanité 
en Jésus-Christ.

Elle nous invite donc à souhaiter pour les hommes la venue du Royaume de 
Dieu, Royaume de justice, d’amour et de paix.

Pour cette nouvelle année, je vous souhaite du fond du cœur la bénédiction 
de Dieu, une bénédiction la plus solennelle de toute la Bible (NB 6, 22-27).

« Que le Seigneur te bénisse et te garde ! Que le Seigneur fasse briller sur 
toi son visage, qu’Il se penche vers toi ! Que le Seigneur tourne vers toi son 
visage, qu’Il t’apporte la paix ! »

C’est une action de Dieu qui mène l’homme au bonheur, à l’accomplissement 
du dessein d’amour de son Créateur.

Dieu veut que tous les membres de son peuple soient heureux, qu’ils soient 
en bons termes avec leurs frères, leur famille, leurs voisins, avec tous, c’est 
tout cela que nous souhaitons en nous donnant la paix. La paix des temps 
messianiques, c’est la plénitude du bonheur.

Que l’espérance qui ne se laisse pas vaincre par l’épreuve 
illumine notre monde en 2023.
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UNITÉ PASTORALE

« Jour de joie Alléluia »

Le Chœur mixte devant l’église de Courtepin dédiée à Notre Dame du Rosaire.

PAR GEMMA STEMPFEL
PHOTOS : RÉGIS METTRAUX

Le 16 octobre, dimanche de la Patronale 
à Courtepin, la médaille Bene Merenti a 
été remise à notre amie Marie-Thérèse 
Gremaud pour 40 années d’engagement 
au Chœur mixte de Courtepin. 

Que d’heures incalculables de répéti-
tions, de partage, de présence aux céré-
monies diverses. Nous disons MERCI, 
également, à Maurice ton chauffeur 
attitré. 

Ce jour-là, nous avons eu une pensée 
émue pour les membres qui font partie 
de la chorale des anges.

La fête s’est poursuivie autour d’un repas 
convivial, Marie-Thérèse était entourée 
de sa famille et de sa société.

Retour sur 2022
Les activités ont repris à un rythme  
normal.
Fêtes religieuses et dimanches ordi-
naires, jours de joie et jours de peine 
nous étions là. Rarement nous devons 
renoncer cause d'un manque d’effectif.
➤ 12.03 Mini concert à Festisport  

pour la journée officielle des 10 ans 
d’Aequivox.

➤ 23.04 Nous avons chanté la 1re partie 
du concert de la fanfare l’Avenir.

➤ 16-17.07 La récré, une sortie de deux 
jours à La Schynige Platte et les chutes 
de Giessbach, puis pause d’été.

➤ 28.08 Un stand fut tenu à l’occasion 
de découVERTepin.

➤ 01.09 Reprise des répétitions.
➤ 04.09 Avec la Cécilienne de Cressier 

nous avons chanté à l’Installation de 
l’UP du Saint Esprit.

 Fête des baptisés et confirmation ger-
manophone ont suivi. 

➤ 22.10 Notre concert a eu lieu à l’église 
de Courtepin. Un répertoire varié, 
avec la participation du quintette 
de cuivres et de notre organiste, à la 
direction notre super directeur !

 Un GRAND merci, aussi au public 
nombreux et chaleureux.

 Tout cela nous a amenés à la Tous-
saint, à Sainte Cécile, puis aux 
Mini-Céciliennes à Matran le 26.11. 
Un Chœur mixte ça bouge.

➤ 17.12 Concert de l’Avent avec les 
sociétés fidèles à ce rendez-vous qui 
nous a conduits à Noël !

➤ 2023 Notre reconnaissance va à 
Daniel Esseiva pour 40 ans de prési-
dence et 50 ans de chant au sein de la 
Caecilia du Rosaire. Merci à toute la 
famille.

Chronique paroissiale

Sont devenus enfants de Dieu par le baptême
Ruben CALLÉJAS, fils de Steve et de Fanny Pauline domiciliés à Ecuvillens,
né le 17 décembre 2020 et baptisé le 30 octobre 2022 à Courtepin
Jacques ESSEIVA, fils de Baptiste et de Astrid Victoria Lozada Geraldino 
domiciliés à Courtepin, né le 15 juillet 2022 et baptisé le 6 novembre 2022

A rejoint la maison du Père
Georges FOLLY, de Courtaman, décédé le 19 novembre 2022 à l’âge de 66 ans

Après la messe de l’Ascension 
le 18 mai à Barberêche, 
apéritif-concert donné par 
le Chœur d’hommes dans 
les jardins d’Elise de l’Auberge 
Aproposdailes. 

Cordiale invitation à tous.

Marie-Thérèse Gremaud portant la médaille 
Bene Merenti pour 40 années d’engagement  
au Chœur mixte.
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Lors de vos achats et 
vos repas au restaurant 

nous vous prions de favoriser 
nos annonceurs.

Pour la paroisse
Gilbert Stucky-Michel
Tél. 026 684 16 65
Nos services se chargent 
de tout à la suite du dé cès 
(cérémonie, annonce, 
etc.). Discrétion et tact 
vous seront garantis.

Bureau conseils pour architectes, 
entrepreneurs et propriétaires.
Bauberatungun für Architekten, 
Unternehmer und Eigentümer.

bzb - beat zbinden
Beat Zbinden, Champ des Fontaines
1791 Courtaman - Tél. 026 684 31 82

Steinhauer-und Natursteinarbeiten
Wand-und Bodenbeläge
travaux en pierre naturelle - carrelage

Bodenzelgstrasse 23 – CH-3212 Gurmels
www.villapierre.ch – Champ-Devant 26 – CH-1721 Misery

Steinmetzbetrieb – Atelier de taille de pierre

villapierre ag

Dans le cadre des Dimanches musicaux organisés à l’église de 
Cressier par Dominique Schweizer, un jeune musicien, 
Merlin Savoy, nous a offert son premier concert-solo au cornet 
le 20 novembre 2022. Il nous a enthousiasmés par des œuvres 
de Michel, Schmidhäusler, Debons, Barat et Moren, majes-
tueusement accompagné au piano par Dominique Schweizer.

Un dimanche musical 
à Cressier avec Merlin Savoy

Merlin, un jeune musicien qui en pince pour le cornet.Qui es-tu Merlin et comment 
as-tu appris à aimer la musique ?
J’ai bientôt 13 ans et suis en 1re année du 
CO de Morat. J’ai commencé la musique 
à l’âge de six ans. Mon papa jouait d’un 
instrument et j’ai voulu moi-même 
essayer de jouer de la musique. Je me suis 
donc inscrit au conservatoire via l’Elite 
de Cressier. 

Pourquoi avoir choisi de jouer 
à l’Elite de Cressier et à l’heure 
musicale du 20 novembre ?
J’ai choisi l’Elite de Cressier parce que je 
m’étais inscrit via l’école de musique de 
l’Elite. En plus, mon parrain et mon papa 
jouent dans le brass band. Et comme 
plein de copains y jouaient aussi, ça m’a 
boosté pour y entrer. 

Concernant l’heure musicale, j’ai une 
fois discuté avec Dominique Schweizer et 
on a trouvé que c’était un joli challenge. 
C’était beaucoup de chance pour moi 
d’avoir pu préparer ce récital d’une 
heure. 

Comment gères-tu école, loisirs, cours
de musique, répétitions et concerts ?
Pour l’instant, la priorité est toujours 
l’école. Ensuite, dès que mes devoirs 
sont terminés, je me change les idées en 
faisant de la musique, qui est mon loisir 
favori. Mais je ne fais quand même pas 
que ça ! J’aime beaucoup faire du vélo, 
me promener et jouer avec les copains 
et ma famille. Les répétitions sont géné-
ralement le lundi soir et les concerts le 
week-end. 

As-tu déjà des projets pour une carrière
musicale ?
Pour ce qui concerne mon avenir, j’aime-
rais bien faire la Haute Ecole de Musique 
et potentiellement mener une carrière 
professionnelle. 

Quels conseils donnerais-tu aux jeunes
de ton âge qui souhaiteraient se réaliser
dans la musique ?
Tout d’abord, de toujours garder du plai-
sir en pratiquant la musique. La musique 
ne doit pas devenir une corvée. C’est 
une super expérience et on peut se faire 
beaucoup de copains et partager de bons 
moments avec des personnes aussi plus 
âgées que nous.

UP-Sainte-Esprit
Brotverkauf / Vente des Pains 2023
Sonntag / Dimanche 
26.02 Kirche / Eglise Courtepin 11h
Sonntag / Dimanche 
05.03 Kirche / Eglise Courtepin 9h30
Samstag / Samedi 
11.03 Suppe / Saal Kirche Courtepin 11h30
Sonntag / Dimanche 
12.03 Kirche / Eglise Barberêche 10h30
Sonntag / Dimanche 
26.03 Kirche / Eglise Wallenried 10h30
Sonntag / Dimanche 
26.03 Kirche / Eglise Courtepin 11h
Sonntag / Dimanche 
26.03 Kirche / Eglise Cressier après la messe de 9h
Samstag / Samedi 
01.04 pendant la soupe de Carême  
à la halle polyvalente de Cressier

Sonntag / Dimanche 
02.04 Kirche / Eglise Courtepin 9h30
Freitag / Vendredi 
07.04 « Boulangerie au vieux Grenier » Courtepin

Sowie alle Sonntage / Et tous les Dimanches 
26.02-09.04 à la Boulangerie « Au Vieux Grenier » à Courtepin.

Das Fastenopferbrot wird für Fr. 5.– Pro STK verkauft. Der ganze 
Gewinn geht an die Fastenaktion 2023. 
Le pain est vendu pour Fr. 5.– la pièce. La totalité du bénéfice est 
pour soutenir l’action de Carême 2023.

Vergelt’s Gott an die Familie Audregon Courtepin und der 
Dorfbäckerei Riedo&Defferard in Gurmels für die Unterstützung.
Un grand merci à la famille Audergon et à la Boulangerie du 
village Riedo&Defferard à Cormondes pour la collaboration.

PAR PIERRE-CLÉMENT SCHMIDT | PHOTO : MARCEL JULMY



Les pèlerins suivent l'appel du Pape à parcourir le monde.

ÉCLAIRAGE ÉCLAIRAGE

Mais que ça bouge !
Au gré des fusions de paroisses et de la formation d’équipes pastorales, le mouvement est 
clair : regrouper pour faire moins mais mieux et ensemble. D’aucuns se plaignent : on n’a 
plus de messe dans notre église paroissiale… Immobilisme d’une part des fidèles dans une 
ère d’extrême mobilité. Etrange paradoxe, non ?

« Je n’ai plus la messe dans l’église de mon 
enfance… Je dois aller dans celle d’à côté, 
vous rendez-vous compte ? » Et quand on 
demande à Janine où cette église se trouve, 
elle explique : « A 750 mètres, j’ai compté, 
vous savez ! » Certes… 

Au vu de la diminution des prêtres 1 et du 
regroupement des paroisses en Unités ou 
Secteurs, une part des fidèles est débous-
solée. « Le mieux est l’ennemi du bien », 
me lance Robert, fringant octogénaire qui 
marche avec une canne – mais conduit une 

superbe Tesla –, « car désormais je dois me 
déplacer pour la messe du samedi soir et 
trouver une place de parc dans ce quartier 
densément habité. Je dois donc partir plus 
tôt si je veux y arriver. » Certes…

Mobilité douce
Etrange, donc, que l’on soit mal à l’aise 
avec cette politique pastorale du « moins 
dispersé » pour un « mieux célébrer ». Car, 
dans la vie contemporaine, tout pousse 
au déplacement et au regroupement : loi-
sirs, vacances, grandes surfaces, restau-

rants, lieux de culture (cinéma, théâtre, 
opéra…) ; visites à ses proches en EMS 
ou dans un autre canton où logent les 
petits-enfants… quand ils ne sont pas par-
tis vivre à l’étranger ; la poste, le guichet de 
banque et tant d’autres commodités de la 
vie dite moderne se trouvent rarement au 
pied de mon immeuble ou au coin de la 
rue de mon quartier résidentiel. Sans par-
ler des arrêts de bus, ou des gares… La liste 
de toutes ces raisons de se déplacer pour 
sa vie quotidienne est longue… Et on s’y 
est fait !

Mais pour la messe ? Quand on annonce 
qu’à cause du petit nombre de partici-
pants à une messe, on va regrouper plus 
de monde dans des endroits accessibles, on 
entend des geignements… « Je ne connais 
pas ces gens », me confie Claire, quinqua-
génaire, qui regrette de ne plus avoir « sa 
messe du jeudi soir »… Quand on lui pro-
pose la même célébration à trois arrêts de 
tram, elle fait non de la tête : « L’église est 
glauque là-bas. »

Vraiment une question d’horaire ?
Cette attitude plutôt fermée ne traduit-elle 
pas une sorte de « messe-addiction » si j’ose 
dire, dénaturée de sa dimension « rassem-
blement communautaire » au profit de 

« mon petit plaisir personnel » (horaire, 
lieu, prêtre) ?

La messe est le sommet de la célébration 
de notre foi 2, mais à quel prix : fait-on 
l’amour tous les soirs de la semaine ? Non, 
on cadence cet apex avec d’autres formes 
d’expression de notre affection ; ne peut-il 
pas en être de même avec la foi ?

Car, depuis le Concile Vatican II, les 
formes de célébration de la Parole et de 
l’eucharistie ont été diversifiées et la Bible 
rendue aux fidèles, pour ainsi dire : langue 

vernaculaire, études des textes pour tous, 
versions 2.0, mangas et autres supports 
modernes. Mais se la sont-ils appropriée 
vraiment ? Où se trouve le manque, en 
vérité ?

Messe, mission…
Mgr Charles Morerod, dans sa Lettre de 
Carême de 2013, constatait : « Dans une 
société où il est normal de faire des kilo-
mètres pour aller faire ses courses ou pour 
aller assister à une manifestation sportive 
ou culturelle, beaucoup semblent considé-
rer comme normal de ne pas aller à l’église 
si la messe est célébrée dans le village voi-
sin ou la paroisse voisine. »

Et de renchérir dans sa Lettre de Carême 
de 2015 : « Si recevoir Jésus-Christ ne vaut 
pas la peine d’un petit déplacement, c’est 
qu’il y a une crise de la foi » avant d’accu-
ser la flemmardise des prêtres. « Si on veut 
chez nous une Eglise missionnaire, il est 
indispensable de montrer – en particulier 
le dimanche – de grandes communautés 
rassemblées pour des célébrations joyeuses 
[…] [car] il faut aussi que l’on puisse per-
cevoir une communauté heureuse de célé-
brer une belle liturgie. »

Il invite, là où il n’y a pas la messe chaque 
dimanche, à « continuer [à célébrer] au tra-
vers d’autres rencontres » ; le pape François 
parle d’une « créativité missionnaire » des 
paroisses (cf. Evangelii gaudium, no 28). 
Mais ose-t-on vraiment ?

Inertie
« Célébrer devant cinq personnes qui se 
tassent au fond de l’église, un dimanche 
d’hiver, est déprimant, confie un prêtre 
à la retraite. Surtout que je vais dire deux 
autres messes dans deux autres églises de 
l’Unité pastorale après ! Pour le même petit 

nombre. » Mais impossible de les faire se 
déplacer pour les regrouper.

L’actuel recteur de la basilique Notre-
Dame à Genève, Pascal Desthieux, raconte 
volontiers, alors qu’il était curé de Romont 
et environs, son effarement lorsque, pour 
cause de travaux, une église ayant dû être 
fermée, les fidèles se sont « évanouis » pen-
dant la restauration, pour réapparaître 
dès l’ouverture des portes de leur édifice 
renouvelé… sans n’avoir jamais fréquenté 
l’église voisine pour la messe dominicale ! 
Interloquant.

Mieux ensemble
L’Eglise, du grec ekklesia, est d’abord un 
rassemblement de personnes d’âges, d’ori-
gines, de cultures, de conditions sociales 
et économique différents. Pour que ce 
« Peuple de Dieu » soit plus kath’olikos, 
c’est-à-dire universel en français. Or, 
peu d’instances sociétales (l’école ?) le 
font. Ce n’est donc pas une mode, c’est 
un fondement de l’ecclésiologie (théolo-
gie de l’Eglise) : regrouper afin de faire 
corps, pour célébrer le Seigneur, écouter 
sa Parole, communier à sa présence et 
être envoyé.e en mission ad gentes, vers les 
autres, pour témoigner.

Dehors !
« Sortir ! », clamait le pape François et 
les jeunes, il les exhortait à se lever de 
leur sofa pour parcourir le monde ! Sortir 
de ses murs, de ses habitudes, du « on a 
toujours fait ainsi ici », pour rencontrer, 
missionner, servir. Oser témoigner dans 
une société où nous, chrétiennes et chré-
tiens, ne sommes plus ni les premiers 
à créer de la culture, du lien, ni même 
sollicités pour le faire comme au temps 
de Don Camillo ! Et cela requiert d’être 
plus uni.e.s : « C’était magnifique, cette 
confirmation à l’heure de la messe parois-
siale, me confie Hélène. Ça fait chaud 
au cœur d’être plus nombreux, autour 
de ces jeunes ! Je repars requinquée ! » Tout 
est dit !

… mais peinent à se rendre à l’église d’à côté pour la messe.

Si recevoir Jésus-Christ 
ne vaut pas la peine 
d’un petit déplacement, 
c’est qu’il y a une crise 
de la foi.
Mgr Charles Morerod 
(lettre de Carême de 2015)

2 Même si je pense que l’Evangile, lui, parle plutôt 
de l’amour du prochain comme le « sommet  
de notre foi »…

Avec un peu de bonne volonté, l’église voisine  
se rejoint pourtant facilement.

Célébrer devant cinq 
personnes qui se tassent 
au fond de l’église, 
un dimanche d’hiver, 
est déprimant.
Un prêtre à la retraite

1 En revanche les laïques et les laïcs engagés  
par le diocèse LGF augmentent. Comme quoi, 
Dieu répond aux prières pour les vocations !

Les fidèles se déplacent en masse pour des évènements hors des frontières…

PAR THIERRY SCHELLING | PHOTOS : PXHERE, DR

6 SECTEUR HAUT-LAC



Les pèlerins suivent l'appel du Pape à parcourir le monde.
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Mais que ça bouge !
Au gré des fusions de paroisses et de la formation d’équipes pastorales, le mouvement est 
clair : regrouper pour faire moins mais mieux et ensemble. D’aucuns se plaignent : on n’a 
plus de messe dans notre église paroissiale… Immobilisme d’une part des fidèles dans une 
ère d’extrême mobilité. Etrange paradoxe, non ?

« Je n’ai plus la messe dans l’église de mon 
enfance… Je dois aller dans celle d’à côté, 
vous rendez-vous compte ? » Et quand on 
demande à Janine où cette église se trouve, 
elle explique : « A 750 mètres, j’ai compté, 
vous savez ! » Certes… 

Au vu de la diminution des prêtres 1 et du 
regroupement des paroisses en Unités ou 
Secteurs, une part des fidèles est débous-
solée. « Le mieux est l’ennemi du bien », 
me lance Robert, fringant octogénaire qui 
marche avec une canne – mais conduit une 

superbe Tesla –, « car désormais je dois me 
déplacer pour la messe du samedi soir et 
trouver une place de parc dans ce quartier 
densément habité. Je dois donc partir plus 
tôt si je veux y arriver. » Certes…

Mobilité douce
Etrange, donc, que l’on soit mal à l’aise 
avec cette politique pastorale du « moins 
dispersé » pour un « mieux célébrer ». Car, 
dans la vie contemporaine, tout pousse 
au déplacement et au regroupement : loi-
sirs, vacances, grandes surfaces, restau-

rants, lieux de culture (cinéma, théâtre, 
opéra…) ; visites à ses proches en EMS 
ou dans un autre canton où logent les 
petits-enfants… quand ils ne sont pas par-
tis vivre à l’étranger ; la poste, le guichet de 
banque et tant d’autres commodités de la 
vie dite moderne se trouvent rarement au 
pied de mon immeuble ou au coin de la 
rue de mon quartier résidentiel. Sans par-
ler des arrêts de bus, ou des gares… La liste 
de toutes ces raisons de se déplacer pour 
sa vie quotidienne est longue… Et on s’y 
est fait !

Mais pour la messe ? Quand on annonce 
qu’à cause du petit nombre de partici-
pants à une messe, on va regrouper plus 
de monde dans des endroits accessibles, on 
entend des geignements… « Je ne connais 
pas ces gens », me confie Claire, quinqua-
génaire, qui regrette de ne plus avoir « sa 
messe du jeudi soir »… Quand on lui pro-
pose la même célébration à trois arrêts de 
tram, elle fait non de la tête : « L’église est 
glauque là-bas. »

Vraiment une question d’horaire ?
Cette attitude plutôt fermée ne traduit-elle 
pas une sorte de « messe-addiction » si j’ose 
dire, dénaturée de sa dimension « rassem-
blement communautaire » au profit de 

« mon petit plaisir personnel » (horaire, 
lieu, prêtre) ?

La messe est le sommet de la célébration 
de notre foi 2, mais à quel prix : fait-on 
l’amour tous les soirs de la semaine ? Non, 
on cadence cet apex avec d’autres formes 
d’expression de notre affection ; ne peut-il 
pas en être de même avec la foi ?

Car, depuis le Concile Vatican II, les 
formes de célébration de la Parole et de 
l’eucharistie ont été diversifiées et la Bible 
rendue aux fidèles, pour ainsi dire : langue 

vernaculaire, études des textes pour tous, 
versions 2.0, mangas et autres supports 
modernes. Mais se la sont-ils appropriée 
vraiment ? Où se trouve le manque, en 
vérité ?

Messe, mission…
Mgr Charles Morerod, dans sa Lettre de 
Carême de 2013, constatait : « Dans une 
société où il est normal de faire des kilo-
mètres pour aller faire ses courses ou pour 
aller assister à une manifestation sportive 
ou culturelle, beaucoup semblent considé-
rer comme normal de ne pas aller à l’église 
si la messe est célébrée dans le village voi-
sin ou la paroisse voisine. »

Et de renchérir dans sa Lettre de Carême 
de 2015 : « Si recevoir Jésus-Christ ne vaut 
pas la peine d’un petit déplacement, c’est 
qu’il y a une crise de la foi » avant d’accu-
ser la flemmardise des prêtres. « Si on veut 
chez nous une Eglise missionnaire, il est 
indispensable de montrer – en particulier 
le dimanche – de grandes communautés 
rassemblées pour des célébrations joyeuses 
[…] [car] il faut aussi que l’on puisse per-
cevoir une communauté heureuse de célé-
brer une belle liturgie. »

Il invite, là où il n’y a pas la messe chaque 
dimanche, à « continuer [à célébrer] au tra-
vers d’autres rencontres » ; le pape François 
parle d’une « créativité missionnaire » des 
paroisses (cf. Evangelii gaudium, no 28). 
Mais ose-t-on vraiment ?

Inertie
« Célébrer devant cinq personnes qui se 
tassent au fond de l’église, un dimanche 
d’hiver, est déprimant, confie un prêtre 
à la retraite. Surtout que je vais dire deux 
autres messes dans deux autres églises de 
l’Unité pastorale après ! Pour le même petit 

nombre. » Mais impossible de les faire se 
déplacer pour les regrouper.

L’actuel recteur de la basilique Notre-
Dame à Genève, Pascal Desthieux, raconte 
volontiers, alors qu’il était curé de Romont 
et environs, son effarement lorsque, pour 
cause de travaux, une église ayant dû être 
fermée, les fidèles se sont « évanouis » pen-
dant la restauration, pour réapparaître 
dès l’ouverture des portes de leur édifice 
renouvelé… sans n’avoir jamais fréquenté 
l’église voisine pour la messe dominicale ! 
Interloquant.

Mieux ensemble
L’Eglise, du grec ekklesia, est d’abord un 
rassemblement de personnes d’âges, d’ori-
gines, de cultures, de conditions sociales 
et économique différents. Pour que ce 
« Peuple de Dieu » soit plus kath’olikos, 
c’est-à-dire universel en français. Or, 
peu d’instances sociétales (l’école ?) le 
font. Ce n’est donc pas une mode, c’est 
un fondement de l’ecclésiologie (théolo-
gie de l’Eglise) : regrouper afin de faire 
corps, pour célébrer le Seigneur, écouter 
sa Parole, communier à sa présence et 
être envoyé.e en mission ad gentes, vers les 
autres, pour témoigner.

Dehors !
« Sortir ! », clamait le pape François et 
les jeunes, il les exhortait à se lever de 
leur sofa pour parcourir le monde ! Sortir 
de ses murs, de ses habitudes, du « on a 
toujours fait ainsi ici », pour rencontrer, 
missionner, servir. Oser témoigner dans 
une société où nous, chrétiennes et chré-
tiens, ne sommes plus ni les premiers 
à créer de la culture, du lien, ni même 
sollicités pour le faire comme au temps 
de Don Camillo ! Et cela requiert d’être 
plus uni.e.s : « C’était magnifique, cette 
confirmation à l’heure de la messe parois-
siale, me confie Hélène. Ça fait chaud 
au cœur d’être plus nombreux, autour 
de ces jeunes ! Je repars requinquée ! » Tout 
est dit !

… mais peinent à se rendre à l’église d’à côté pour la messe.

Si recevoir Jésus-Christ 
ne vaut pas la peine 
d’un petit déplacement, 
c’est qu’il y a une crise 
de la foi.
Mgr Charles Morerod 
(lettre de Carême de 2015)

2 Même si je pense que l’Evangile, lui, parle plutôt 
de l’amour du prochain comme le « sommet  
de notre foi »…

Avec un peu de bonne volonté, l’église voisine  
se rejoint pourtant facilement.

Célébrer devant cinq 
personnes qui se tassent 
au fond de l’église, 
un dimanche d’hiver, 
est déprimant.
Un prêtre à la retraite

1 En revanche les laïques et les laïcs engagés  
par le diocèse LGF augmentent. Comme quoi, 
Dieu répond aux prières pour les vocations !

Les fidèles se déplacent en masse pour des évènements hors des frontières…

PAR THIERRY SCHELLING | PHOTOS : PXHERE, DR
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UNITÉ PASTORALE

1772 Ponthaux - Tél. 026 475 12 77 - Fax 026 475 37 50

Salle de 10 à 100 places
Pour banquets de sociétés et de familles
Pistes de pétanque

Menu du jour - Spécialités de chasse

Restaurant Du Chasseur

Famille A. Gavillet Michel – 026 684 11 621784 Courtepin

Le Fromage

Mont Vully
Fam. E. Schafer
Fromagerie

1785 Cressier/FR
Tél. 026 674 12 37
Fax 026 674 20 37

1721 COURTION

Centrale 026 675 10 38
Bureau 026 675 27 00
Fax 026 675 40 27

Lors de vos achats et 
vos repas au restaurant 

nous vous prions de favoriser 
nos annonceurs.

Tél. 026 672 39 39 
Fax 026 672 39 30
www.raiffeisen.ch/see-lac
see-lac@raiffeisen.ch

« La souffrance que nous endurons a le 
pouvoir de l’énergie nucléaire. Elle peut 
être dévastatrice si elle nous entraine 
dans un cercle vicieux de violences et de 
souffrances infligées en représailles. Ou au 
contraire, cette énergie peut être utilisée 
pour produire de l’espoir et une croyance 
que nous sommes les seuls maîtres de 
notre destin. » - Rami Elhanan

Rami Elhanan est israélien, Bassam 
Aramin est palestinien. Tous deux 
vivent à Jérusalem, tous deux pleurent 
leurs filles tuées dans le conflit. Abir 
(10 ans) a été abattue d’une balle dans 
la tête devant son école en Cisjordanie 
et Smadar (14 ans) a été tuée dans un 
attentat-suicide alors qu’elle faisait ses 

Palestiniens et Israéliens artisans de paix

Enfants perdus… La fille de Bassam, Abir,  
qui a été tuée à l’âge de 10 ans, et la fille de 
Rami, Smadar, tuée à l’âge de 14 ans.

Le Palestinien Bassam Aramin, à gauche, avec 
son ami Israélien et compagnon de campagne, 
Rami Elhanan. 

Menuiserie - Ebénisterie
Agencement - Parquets 

Maîtrise fédérale

1785 Cressier / FR
Tél. 026 674 13 83 Natel 079 204 26 87

TARTE FLAMBÉE
Tous les jours dès 18h. Egalement à l’emporter.

1785 CRESSIER • ✆ 026 674 17 20 • Fax 026 674 37 20
E-mail : www.carrelage-hayoz.ch

M. Hayoz
Maîtrise fédérale

Route de la Gare 28 – 1785 Cressier 
Béat Keller – 079 219 16 40
Stéphane Droux – 078 694 28 82
Email : peinture.fraiche67@gmail.com

Le pardon transforme les pires ennemis en partenaires exemplaires qui se battent pour la paix.

PAR SHADY DARWISH
PHOTOS : RAPHAËL ZBINDEN/CATH.CH, 
DR

courses avec ses amis dans une rue ani-
mée.

Cette tragédie incommensurable est à 
la base de leur amitié et de leur combat 
pour la paix et la justice en terre sainte. 
Rami et Bassam, membres de l’organisa-
tion Parents Circle – Families Forum, ont 
fait étape à Fribourg le 18 novembre pour 
un témoignage exceptionnel, en écho au 
roman « Apeirogon » qui leur a été consa-
cré.

Dans leur jeunesse, chaque homme a 
joué son rôle dans la violence : Bassam 
a purgé sept ans de prison pour avoir 
participé à un groupe de résistance 
contre l’occupation israélienne ; Rami 
était soldat dans l’armée israélienne. 
Chaque homme a perdu sa fille, et 
d’après eux, le coupable c’est l’occupation 
israélienne. 

« En fin de compte, ce conflit ne vaut pas 
la vie d’un enfant de plus », dit Rami. 
« La seule façon d’aller de l’avant est 
de se parler, de comprendre le point de 
vue de l’autre – et de faire des conces-
sions. »

Au moment où Rami rencontra Bassam, 
Smadar était morte depuis huit ans. Les 
deux hommes ont été présentés lors 
d’une réunion des Combattants pour la 
paix. En prison, Bassam avait vu un film 
sur l’Holocauste et avait commencé à 
comprendre pour la première fois ce que 
le peuple juif avait vécu mais n’arrivait 
toujours pas à comprendre la violence 
des soldats israéliens. 

Bien qu’il soit déterminé à travailler pour 
la paix, Bassam se souvient du malaise de 
rencontrer Rami, un homme dont l’en-
fant a été tué par un Palestinien. Mais 
les deux hommes sont devenus amis 
pour la cause et quand Rami a appris, 
deux ans plus tard, que la fille de Bas-
sam, Abir, était à l’hôpital et luttait pour 
sa vie après avoir reçu une balle dans la 
tête, il pouvait à peine croire ce qui se 
passait. « J’avais l’impression que Smadar 
était en train de mourir à nouveau, dit 
Rami, c’était terrible, parce que je savais 
exactement ce que Bassam traversait. 
En le voyant debout là, j’ai senti l’espoir 
s’éloigner de moi et je lui ai dit : qu’al-
lons-nous faire maintenant ? » Bassam 
répondit : « Dieu nous met à l’épreuve. » 

« J’ai tout de suite compris, dit Bassam, 
que j’avais le choix. Ce qui s’est passé 
ensuite dépendait de moi. »
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Barberêche-Courtepin-Courtaman

Le Conseil de paroisse se réjouit de pouvoir faire découvrir 
à ses paroissiennes et paroissiens en 2023, une église de Bar-
berêche dans un tout nouvel écrin, complètement restaurée 
dans les règles de l’art.

• Automne 2020 : début des études et analyses du bâtiment. 
• Avril 2021 : approbation de l’investissement par l’Assemblée 

de paroisse. 
• Mai 2021 : première étape du chantier, façades Sud et Ouest. 
• Juin 2021 : découverte de la stèle romaine à la base du clocher 

qui est en fait un autel (un article lui sera consacré dans un 
prochain numéro).

• Automne 2022 : fin de la première étape.
• Printemps 2022 : seconde étape des travaux, façades Nord et 

Est (Sacristie-Chœur).

Il reste à effectuer les travaux suivants :
• Réfection de l’oratoire et repose du Christ.
• Remplacement de l’éclairage, tableau électrique, et révision 

du chauffage.

• Aménagements extérieurs et éclairage extérieur avec la col-
laboration de la commune en 2023-2024.

• Mai 2023 : fin de travaux prévue sans aménagements exté-
rieurs.

Les travaux effectués sont une remise en état complète de l’en-
veloppe de l’église, principalement la restauration des façades 
au crépi à la chaux, fabriqué sur place à l’ancienne, la recons-
truction des encadrements et des chainages d’angle en molasse, 
avec un remplacement ponctuel des molasses en trop mauvais 
état, ainsi que la réfection du porche d’entrée et des avant-toits 
avec une peinture à l’huile. Nous avons aussi remplacé la Croix 
en molasse au-dessus de la fenêtre de la sacristie. L’ancienne 
sera conservée et replacée à l’intérieur de l’église. Nous avons 
également découvert une moulure gothique dans une des 
fenêtres au Sud qui a été remise en valeur.

Le montant total voté en assemblée est de Fr. 930’000.– auquel 
il faut déduire quelques Fr. 328’000.– de subventions. Actuelle-
ment, nous avons dépensé environ Fr. 600’000.–.

PAR CAROLE PLANCHEREL-BONGARD ET ANDRÉ JECKER, ARCHITECTE | PHOTOS : JEAN-BAPTISTE PAUCHARD

La restauration de l’église de Barberêche

L’exposition de l’ouvroir missionnaire 
a été organisée le dimanche 9 octobre 
2022, mois missionnaire, en l’église de 
Barberêche. Les ouvroirs sont ensuite 
apportés au Centre Missionnaire de Fri-
bourg où des bénévoles confectionnent 
des colis qui sont envoyés dans des mis-
sions du monde entier. Le Centre Mis-
sionnaire vérifie toujours que les colis 
arrivent à destination et la réception est 
confirmée par les missionnaires en place. 
Le plaisir des yeux en voyant les petits 

chaussons côtoyer les poupées tricotées 
ne doit toutefois pas faire oublier le but 
de cette mission : aider les plus nécessi-
teux. Les couvertures tricotées sont uti-
lisées pour remplacer les couveuses ; les 
petits chaussons et bonnets servent éga-
lement à tenir au chaud les nouveau-nés. 
Un grand merci à la paroisse qui offre la 
laine et à toutes ces dames qui tricotent, 
crochètent et cousent dans l’ombre, par 
plaisir mais aussi pour venir en aide à 
leur prochain. Rejoignez-nous. 😊

L’exposition de l’ouvroir missionnaire pour aider les plus nécessiteux

TEXTE ET PHOTO PAR NADIA COBAN-WERRO

Jeudi 2 février 2023 : invitation cordiale à tous à fêter la Chandeleur !
18h messe à l’église de Courtepin
18h45 salle sous l’église, crêpes-party préparée par les catéchistes de l’UP du Saint-Esprit
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Cressier

Evénement : beaucoup de reconnaissance…

Blanc Sàrl
Route du Sablion 2
1772 Grolley

Tél. ++41 26 475 28 26
Fax ++41 26 475 38 26
Email: info@blanc-electricite.ch

Internet: www.blanc-electricite.ch

Ici
votre annonce serait lue

Boulangerie
AU VIEUX 
GRENIER SA
www.vieux-grenier.ch
✆ 026 684 24 48

Agence générale Fribourg
Jean-Claude Minguely, Wallenried
Tél. 026 347 33 18

C’était le 2 octobre à l’église de Môtier-Vully ! 

Au cœur d’un culte haut en couleurs, recon-
naissance & générosité étaient au ren-
dez-vous de la fête de l’Eglise évangélique 
réformée du canton de Fribourg.

Des courges sculptées par chacune des 16 
paroisses et la chancellerie, étaient fièrement 
installées dans le chœur de l’église, qui je 
dois vous dire, était pleine à craquer.

Chaque paroisse avait reçu, au printemps 
dernier, un plant de courge à faire fructifier 
en prévision de ce jour particulier.

Parce que la reconnaissance et la générosité 
se sèment, se cultivent aux quatre coins du 
canton et dans notre quotidien, malgré l’ac-
tualité mondiale qui n’est pas au beau fixe. 

Le Vully-gospel a chaleureusement agré-
menté la fête, de musiques rythmées don-
nant un swing festif à toute l’assemblée.

A l’issue du culte, un apéritif richement 
garni, composé de spécialités régionales 
de chacune des paroisses, a régalé petits et 
grands… sur des airs d’accordéon et de saxo-
phone.

Oui, il y a de quoi avoir de la reconnaissance 
pour tant de générosité partagée, pour ces 
moments inoubliables qui ont été gravés 
dans les cœurs, pour notre Dieu fidèlement 
à nos côtés… qui nous offre son Amour et sa 
Grâce, à volonté !

De l’autre côté du lac de Morat a eu lieu le 2 octobre 2022, la fête cantonale 
des paroisses réformées du canton de Fribourg. Un culte bilingue a été cé-
lébré par le Conseil synodal et la paroisse de Môtier-Vully, agrémenté par 
la prestation d’un groupe vocal de dames dynamique, le Vully-gospel.

1784 Courtepin Téléphone 0848 223 223

Garage Jean-Daniel et Denis Rappo
Réparations autos toutes marques

Huile - Pneus - Services - Station essence

Rte de Fribourg 6 • 1783 Pensier • Tél. 026 684 24 58

Société du 
Moulin agricole
1784 Courtepin
La coopérative agricole
à votre service

Tél. 026 684 83 83

Chronique paroissiale

A rejoint la maison du Père
Marie LACZKO, de Cressier, décédée le 29 octobre 2022 à l’âge de 91 ans

PAR FRANCESCA FARROW 
PHOTOS : HEIDI FONJALLAZ
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Deutschsprachige Pastorale

Wallenried

Agenda
• Sonntag 22. Januar 2023 um 11.00 Uhr Gottesdienst Maria-Lichtmess / Kerzen und Hals Segnung
• Sonntag 26. Februar 2023 um 11.00 Uhr Gottesdienst 1.Fastensonntag / Verteilung der gesegneten
  Asche und Fastenopfer-Brotverkauf

Accompagner les jeunes vers le sacrement de confirmation, c’est aussi leur faire 
découvrir la beauté de la liturgie afin qu’ils puissent louer Dieu de tout leur cœur en 
Eglise. C’est la raison pour laquelle le parcours propose désormais trois rencontres sur 
le sujet qui se concluent toutes par l’animation de la messe paroissiale dans l’intime 
église de Wallenried.

La rencontre de samedi 19 novembre dernier fut très intéressante et je pense que 
beaucoup de jeunes ont bien aimé les activités. La messe fut belle : tout le monde 
chantait, personne ne parlait. Les jeunes ont lu la parole de Dieu et prié Dieu pour 
les autres. Tous étaient concentrés et c’est encourageant pour nous les animateurs : ça 
nous prouve qu’on n’aura pas besoin de beaucoup les remettre à l’ordre et que la joie 
d’être ensemble est au rendez-vous !

TEXTE ET PHOTO PAR MICHAËL CARMO, JEUNE CONFIRMÉ DE 2022, ANIMATEUR

Les confirmands à la découverte de la messe

Dans la salle communale de Wallenried, 
(merci pour la mise à disposition), les jeunes 
sous la direction du chantre-animateur 
Benjamin Filankembo.

Minis-Reise / Sortie des servants de messe, samedi 17 septembre 2022

Am Samstag, 27. Dezember 2022, hatten 39 Messdiener/innen 
und 11 Begleitpersonen aus Barbêreche, Courtepin, und Cres-
sier die Möglichkeit einen fast ganz sonnigen Herbst Ausflug-
machen. Leider hatten wir auch sieben Absagen, was wir sehr 
bedauerten. 
Mit einem komfortablen Bus von Andrey Reisen gings nach 
Egerkingen, wo uns ein grosses Morgenbuffet auf uns wartete. 
Nach einem kurzen Fussmarsch zur neu renovierten und schön 
geschmückten Kirche Egerkingen konnten wir gemeinsam eine 
Messe feierten. Zum Heiligen Martin, der in seinem Leben alles 
mit den armen teilete, und Hildegard von Bingen die Kranken 
heilte, wurden besonders gedacht im Gebet. Am Mittag trafen 
wir im « Parc au Petit Prince » im Elsass wo anschliessend alle 
in Gruppen den Park geniessen konnten.

Le samedi 17 septembre 2022, 39 servants/es de messe et 11 
accompagnants des paroisses de Barberêche-Courtepin et 
Cressier ont eu la possibilité de faire une sortie automnale avec 
un soleil présent presque toute la journée. Malheureusement, 
nous avons eu sept annulations, cela a été très dommage. 
Le confortable bus de Voyages Andrey nous a amenés à Eger-

kingen où un grand buffet de petit-déjeuner nous attendait. 
Après une courte marche, nous sommes arrivés dans une belle 
église restaurée et avec une magnifique décoration. Nous avons 
célébré une messe et avons pensé à saint Martin qui a partagé 
sa vie avec les pauvres et sainte Hildegarde de Bingen qui a 
guéri les malades. 
A midi, nous sommes arrivés en Alsace, dans le « Parc du Petit 
Prince » où chaque groupe a pu profiter des attractions.

FOTO UND TEXT RAPHAEL MARCHON

Am 6. Januar feiern wir den Dreikönigstag
Drei Weisen aus dem Morgenland, sahen den Stern mit dem Schweif leuchten und machten sich auf den Weg, 
um das Kind in der Krippe von Bethlehem zu besuchen und die damals sehr wertvollen Gaben Weihrauch, Gold 
und Myrre zu schenken.

Weitere Gottesdienste und Informationen unter : www.upsaintesprit.ch und klicken sie auf deutschsprachige Pastorale.
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Adresses

Equipe pastorale
Abbé Mietek Krol 
Cure, Postillon 23, 1784 Courtepin 
Tél. 026 684 12 73

Deutschsprachige Seelsorge
Pfarrer André R. Ouedraogo
St. Germanstrasse 17, 3212 Gurmels
Tel. 026 674 12 52

Secrétariat de l’Unité pastorale 
du Saint-Esprit
Cure, Postillon 23, 
1784 Courtepin
Tél. 026 684 12 73
Courriel : 
secretariat@upsaintesprit.ch

Heures d’ouverture du secrétariat
Permanence : 
mardi et jeudi, 13h30-16h30
mercredi, 15h-18h

Secrétariat : 
Sylvie Werro 
Chemin d’Amont 30, 
1783 Pensier 
Tél. 079 449 36 47
secretariat@barbereche-courtepin.ch

Secrétariat : 
Françoise Muller 
Route de Bouley 1, 
1785 Cressier 
Tél. 026 674 13 73
secretariatparoissialcressier@gmail.com

Secrétariat : 
Eveline Pender-Mory
Route des Bois 4, 
1784 Wallenried 
Tél. 079 470 71 59
evelinepender@gmail.com

Changement d’adresse : 
Prévenir le secrétariat de votre paroisse. 
Merci.
Adressänderung : 
Bitte, das Sekretariat Ihrer Pfarrei 
benachrichtigen. Danke.

  Paroisse de Barberêche-Courtepin-   
  Courtaman  

  Paroisse de Cressier  

  Paroisse de Wallenried  

« Marie, témoin d’une espérance »

PAR L’ABBÉ MIETEK 
PHOTO : ARCHIVES DU CANTON DE FRIBOURG

Comme nous, Marie a marché dans la foi, elle a 
cheminé dans l’espérance, suivons-la sur ce chemin.
L’espérance de Marie, c’est d’abord celle d’un peuple. 
Marie communie à l’attente du Messie avec Israël. 
Son espérance n’est pas une attitude seulement 
individuelle, c’est l’espérance d’un peuple tout entier 
vivant des promesses que Dieu lui a faites. L’espérance 
de Marie est la nôtre, elle n’est pas d’abord constituée 
par nos désirs humains personnels, mais par 
la promesse que Dieu nous a faite et qu’il réalise. 
Nous n’inventons pas le contenu de notre espérance, 
nous le recevons de Dieu comme un don.
Notre espérance, c’est celle de l’Eglise, et c’est Dieu 
lui-même qui en est l’auteur. L’espérance se partage, 
elle se reçoit de Dieu, elle se nourrit de la foi. Mais 
elle se vit aussi au quotidien, dans la joie comme 
dans la peine, dans la réussite comme dans l’épreuve  
ou l’échec, dans les choses toutes simples de la vie 
comme dans les grands moments.
Suivons-la cette année sur notre chemin de foi !

En méditant les paroles de ce beau chant que nous 
chantons lors de nos célébrations :

Texte : Claude Bernard | Musique : Laurent Crzybowski

Marie témoin d’une espérance
Marie témoin d’une espérance,
Pour le Seigneur tu t’es levée.
Au sein du peuple de l’Alliance
Tu me fais signe d’avancer
Toujours plus loin
Toujours plus loin.

Donne-moi la force de l’Esprit
pour croire que tout est encore possible
et qu’il vaut la peine de s’engager !


